



Diocèse d'Arras

Le lien des équipes

Octobre 2025

Mouvement chrétien des retraités

Temps pour la création

Début Octobre, en lien avec la fête de Saint François d'Assise, nous sommes invités à prier pour la création.

Nous nous sentons souvent bien démunis face au réchauffement climatique et autres dégradations de notre planète. Même si, à notre niveau, nous ne pouvons pas changer beaucoup de choses, soyons sûrs que chacun de nos petits gestes a son importance.

Nous pouvons aussi nous associer à la prière de notre pape Léon XIV :

« Seigneur, Tu aimes tout ce que Tu as créé, et rien n'existe en dehors du mystère de Ta tendresse. Chaque créature, même la plus petite, est le fruit de Ton amour et a sa place dans ce monde. À travers la beauté de la création, Tu Te révèles comme source de bonté.

Nous Te prions, d'ouvrir nos yeux pour Te reconnaître, d'apprendre, par le mystère de Ta proximité avec toute la création, que le monde est infiniment plus qu'un problème à résoudre. C'est un mystère à contempler avec gratitude et espérance. Aide-nous à découvrir Ta présence en toute créature, afin qu'en la reconnaissant pleinement, nous nous sentions responsables de cette maison commune où Tu nous invites à prendre soin, à respecter et à protéger la vie sous toutes ses formes et dans toutes ses possibilités. Amen »



Pour la rencontre d'équipe



Ce refrain chanté par Hugues Aufray, dit bien que c'est petit à petit que nous sommes devenus ce que nous sommes aujourd'hui.

La première partie de ce chapitre nous invite à réfléchir à ce qui nous a marqués : les événements, les personnes qui ont compté dans nos vies (pages 9 à 11).

Notre chemin a connu des joies, des épreuves mais le désir d'être heureux est toujours présent. Comme retraité, nous pouvons partager quel est notre désir d'accomplissement et de bonheur (pages 12 et 13).

Tout au long de cette histoire, le Seigneur a été présent et nous pouvons reconnaître l'action de son Esprit dans le quotidien de nos vies.

Nous connaissons bien le chant qui nous est proposé comme prière (page 13). Il nous rappelle que nous sommes sur un chemin et que nous pouvons demander l'aide du Seigneur pour nous accompagner sur ce chemin de la vie.

Nous serons peut-être surpris par le choix du chant suivant que nous avons plus l'habitude d'entendre lors des célébrations de funérailles : « il restera de toi ». Ne nous posons pas trop la question car comme le dit Anne le Maître, chroniqueuse dans le journal *la Vie Catholique* : « nous ne savons jamais vraiment ce que nous transmettons, mais nous pouvons considérer ce que nous avons reçu. »

La fiche d'accompagnement pour la première partie du chapitre 1 sera bientôt disponible sur le site mcr.asso.fr.

Questionnaire « Votre avis nous intéresse » et site internet

Le nouveau site internet est en fonction depuis le 25 septembre et le questionnaire sur la vie des équipes est disponible. Il suffit de taper « questionnaire » sur la page d'accueil dans la case « rechercher ». Vous pourrez le compléter après en avoir discuté en équipe.

Echo de la journée de rentrée

A l'arrivée au Relais Sainte-Catherine à Longuenesse, nous sommes accueillis par nos deux fidèles animateurs Gabriel Berthe, aumônier et Michèle Duwat qui ont préparé cette journée.

Nous sommes nombreux... Toutes les équipes ou presque, sont représentées par un ou plusieurs membres. Pascal Delattre, président diocésain, nous a adressé son mot d'accueil car il fait les vendanges avec son épouse. Il a insisté sur la VIE du mouvement : un appel est lancé pour susciter de nouvelles adhésions. Les "vendanges" doivent être fécondes pour l'avenir du MCR !

Un temps a été consacré à réfléchir à la vie des équipes et à leur fonctionnement : l'idéal est de répartir les tâches, pour une meilleure cohésion, entre le responsable, l'animateur, le secrétaire et l'accompagnateur spirituel. Dans de nombreuses équipes, à chaque réunion, à tour de rôle, l'animateur change. Si on devient trop nombreux, à 15 ou 16, il est possible de créer une nouvelle équipe ou de la scinder en 2. Mais il est souvent difficile de se séparer ! Dans notre diocèse, nous sommes environ 400 membres.

Puis la Campagne d'année a été présentée : comme toujours, elle est très riche et nous permettra de cheminer en équipe.

Sur la couverture du livret, le Saint-Esprit est représenté sous la forme d'une colombe et Martine Donchet de Divion a remis à chaque responsable d'équipe un « Saint-Esprit » en carton. Un grand merci à elle pour son imagination et sa patience pour réaliser tous ces objets. Ils seront mis en valeur à chaque rencontre d'équipe.



Les Journées Partage et Prière ont été évoquées avec le souhait d'avoir une équipe plus large pour l'animation : une rencontre est proposée le 4 novembre au Relais Sainte Catherine avec si possible deux personnes par lieu de JPP pour préparer ces journées. Il est important de réfléchir au moyen de préparer l'avenir avec un passage de témoins.

L'après-midi, un temps en petits groupes a été apprécié autour de la question : le MCR est-il une chance pour nous ? Les réponses le confirment et nous donnent envie d'en parler autour de nous.

Nous avons terminé par une prière pleine d'espoir :

« Mon Dieu, je T'offre cette année qui commence.

C'est une parcelle de ce temps si précieux que tu m'as donné pour Te servir. »

Et tous, nous sommes repartis « reboostés » après cette belle journée amicale et très conviviale, avec en particulier le midi, l'apéro préparé par Dominique avant un repas riche en rencontres.

Journées de partage et de prière

Dès maintenant, nous pouvons noter les différentes dates prévues et surtout n'oublions pas de regarder autour de nous qui nous pouvons inviter.

- Annay sous Lens : mardi 18 novembre
- Blangy sur Ternoise : jeudi 20 novembre
- Arras : lundi 24 novembre
- Béthune : jeudi 27 novembre
- Condette : mardi 2 décembre
- Saint Omer : jeudi 4 décembre



Pour tout contact, s'adresser à :

Michèle Duwat : mido.duwat@free.fr - Tél : 06 81 36 66 58

Alain Feraille : alain.feraille@free.fr - Tél : 06 63 78 52 46